
   CGe ns ing e n

 

 

Seite 1 von 6               

2017-05-20 / 16:45 Uhr 

 

Ergebnisprotokoll 

Anlass:  Jahreshauptversammlung 2017 

Datum: 24.03.2017, (Beginn: 19:00 Uhr / Ende: 21:30 Uhr) Ort: Clubheim Seitenzahl: 6  

Teilnehmer vom Vorstand:  

  

Nr. Besprechungspunkte Vortrag Deadline 

 Vorbemerkungen 
Die Einladung zur Versammlung erfolgte satzungsgemäß. 
 
Erschienen sind 34 Mitglieder (inkl. Vorstand). Die Auflistung 
der Teilnehmer befindet sich im Anhang zu diesem Protokoll. 
 
Peter machte darauf aufmerksam, dass gemäß Satzung die 
anwesenden Mitglieder beschlussfähig sind, eine gewisse 
Anzahl ist dabei nicht zu berücksichtigen. Einfache 
Stimmenmehrheit zählt. 
 
Offiziell wird Volker Liebelt von Peter als technischer Fachwart 
im Aufgebot unseres Vorstandes begrüßt.  
 
Pino hat aus beruflichen Gründen das Gremium verlassen, 
seine Aufgaben wurden auf die anderen Köpfe verteilt. 
 
Mit Stefan Reimann haben wir einen Nachfolger für Conny als 
Platzwart gefunden. 

Peter  

1. Mitgliederentwicklung 
Ende 2015 zählte unser Verein 258 Mitglieder. Mit Abschluss 
der Saison 2016 konnten wir die Anzahl auf 275 erhöhen. Es 
geht weiterhin stetig bergauf. Wir sind optimistisch, dass wir 
diesen positiven Trend auch in 2017 fortsetzen können. 

Peter  

2. Finanzen 
Peter nimmt vorweg, dass die Bilanz in diesem Jahr mit einem 
Minusbetrag abgeschlossen wurde. 
Alleinige Ursache hierfür war ein technischer Defekt am 
Hauptanschluss der Wasserleitung, dadurch sind ca. 4.000€ an 
Mehrkosten entstanden im Gegensatz zum Ø der Vorjahre. 
Einzig und allein ein Plus in den Spenden hat diesen Betrag 
nicht komplett durchschlagen lassen. Der Defekt wurde 

Peter  

Björn Dietz JA Dirk Espenschied JA Michaela Grimm JA 

Jennifer Hessert JA Volker Liebelt JA Christian Loch JA 

Dennis Ober JA Julian Schumacher JA Marcus Soiné JA 

Peter Wintzer JA  
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mittlerweile behoben. Auf die Finanzen im Detail wird Dirk 
später noch genauer eingehen. 

3. Investitionen 2016 

 Entfernung Hecke zwischen Platz  5+8 

 Infokasten am Eingang ist komplett fertiggestellt und 
bereits mit ersten Werbetafeln bestückt. 
Weitere potentielle Partner sind erwünscht und 
Vorschläge können gerne an den Vorstand 
herangetragen werden. 

 

Peter  

4. Weitere Aktionen 2017 

 Frühjahrsinstandsetzung durch Firma Nohe erfolgt in  

KW 13 (27.-31. März) 

 Für Platz 1+2 ist der Reinigungsauftrag erteilt, 

Zuschussgenehmigung und trockenes Wetter müssen noch 

abgewartet werden. 

 Bzgl. des Clubheims konnten wir in 2016 die Planungen 

beginnen. Jetzt bleibt es abzuwarten, welche 

Zuschusstöpfe tatsächlich Aktionen 2017 folgen. 

 Rund um die Plätze 1+2 ist eine Bepflanzung mit einem 

Kriechgewächs in Auftrag gegeben worden, auch hier 

müssen wir noch die Zuschussgenehmigung abwarten bis 

die Ausführung beginnen kann. 

Peter  

5. Besetzung Position des  1. Vorsitzenden 

Peter wurde auch kurz in eigener Sache aktiv. Als er 2014 den 

Vorsitz übernahm sollte dies eine Übergangslösung für 2 Jahre 

sein. Bis heute ist es ihm und dem Vorstand nicht gelungen 

einen Nachfolger heranzuziehen. Auch Marcus Soiné musste 

aus beruflichen Gründen ablehnen. 

Deshalb ein Appell an die Mitglieder, dieses Jahr zu nutzen, um 

hier zu einer Lösung zu kommen. Für Vorschläge sind alle 

Vorstandsmitglieder offen.  

Peter  
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6. Bericht Sportwart 
 
Rückblick 2016:  
Wir hatten 16 Mannschaften gemeldet  
(12 Herren + 4 Damen).  6 Mannschaften spielten überregional, 
2 davon sogar in der Oberliga. 3 in der höchsten Klasse unseres 
Bezirks und 7 untere Spielklassen waren besetzt. Die Bilanz 
kann sich sehen lassen,  1 Absteiger und 6 Aufsteiger standen 
am Ende zu buche. 
Turniere 2016: 

 Edelstahlcup 

 Herren 40/50/60 

 Damen 30/40/50 

 Sparda Bank Open als LK + DTB-Turnier 

 Verbandsgemeindeturnier in neuem Modus 
 
Besondere Vorkommnisse: 
Unsere Jolanta Bojko wurde erneut Rheinland-Pfalzmeisterin 
bei der Damen 50 Konkurrenz in der Halle und das ohne einen 
einzigen Satz abzugeben. Zudem ist Sie Nr.1 im LK-Race bei den 
Damen in RLP. 
  
Bei den Herren wurde das Finale der Rheinhessen-
meisterschaft komplett unter Gensinger Spielern ausgemacht. 
Unser Neuzugang Marco Lauterbach behielt hier in einem sehr 
spannenden und ansehnlichen Finale über Franjo Matic die 
Oberhand. 
 
Ausblick 2017: 
Wir starten in die neue Saison wieder mit 16 Mannschaften, 
davon 13 Herren und 3 Damen Teams. Damen 30 + Damen 50 
starten in der Oberliga. Dazu 4x in der Verbandliga mit unserer 
aktiven Herrenmannschaft und 3 Rheinhessenliga Teams.  
 
Turniere 2017: 
Alle Turniere aus 2016 sind wieder beantragt und genehmigt. 
Das Verbandgemeindeturnier findet dieses Jahr in Badenheim 
statt. 

Christian  
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7. Jugendwart 
Wir hatten 2 U18 Mannschaften, die für uns an den Start 

gingen und insgesamt 8 Jugendmannschaften. Bei den 

jugendlichen Mitgliedern hatten wir einen Zuwachs von 28 

Kindern zu verzeichnen (80  108). 

Dies wurde möglich gemacht durch folgende Projekte 2016: 

 Schul AG mit der Grundschule Gensingen 

 Hort 

 Turnier Sommerfest 

 Mini-Tennis 

 Sommercamp In- und Ausland 

 Mehrfachspieler Training 

 Bambini Training dienstags 3-5 Jahre 

Julian  

8. Bericht Kassenwart 
Dirk geht nochmal kurz im Detail auf die Mitgliederzahlen aus 
2016 ein. Wir hatten 46 Eintritte, dem gegenüber stehen 29 
Austritte = 275 Mitglieder. Davon sind 171 Männer und 104 
Frauen, 108 sind unter 18 Jahre. 
 
Finanzen 2016 
Zum 01.01.2016 standen wir bei 21.540,09€ 
Zum 31.12.2016 hatten wir ein Ergebnis von 19.332,81€. 
Somit weißt unser Vereinsergebnis ein Minus von 
-2.207,28€ aus. Anbei ein Auszug der größten Posten: 
 
Im ideellen Bereich:        Einnahmen 31.881,26€ 
                                            Ausgaben - 57.375,83€ 
 
Ertragsneutrale Posten: Spenden 21.013,74€ 
 
Der Auslöser für die Ausgaben von 4.000€ an zusätzlichem 
Wasserverbrauch wurde bereits im Details beschrieben.  

Dirk  

9.  Technischer Platzwart 
Volker Liebelt ist seit der Saison 2016 unser technischer 

Platzwart. 

Frühjahrsinstandsetzung: 

Nach der Frühjahrsinstandsetzung Ende März 2017 durch die 

Firma Nohe sind die Plätze sofort bespielbar. Kein Walzen oder 

zusätzlicher Sand notwendig. 

Volker  
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Moosbefall: Um Moos zu vermeiden, müssen die Plätze 

komplett abgezogen werden bis zum äußersten Rand. 

Sprengleranlage: 

Wurde von Volker neu eingestellt. 

10. Kassenprüfung Geschäftsjahr 2016 
Im letzten Jahr wurden Erika Beuscher und Klaus Michael 
Paulick zu den Kassenprüfern gewählt. Nach stichprobenartiger 
Durchsicht diverser Belege gab es seitens der beiden 
Kassenprüfer keinerlei Beanstandungen für das Geschäftsjahr 
2016. 
-Der Vorstand wurde einstimmig entlastet- 

Dirk  

11. Wahl der Kassenprüfer 2017 
Traditionell übernimmt einer der aktuellen Kassenprüfer dieses 
Amt im Folgejahr erneut. Mit Erika Beuscher + Sandy Ott 
wurden die Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2017 fast 
einstimmig ernannt.  
-1x Enthaltung Kassenwart Dirk.- 

Dirk  

12. Änderung Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2018 

 Letztmalig wurde am 23.03.2013 eine Anpassung der 
Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2014 vorgenommen. Da sich 
die Lebensunterhaltungskosten in den letzten 4 Jahren 
erhöht haben und wir eine Sanierung des Clubheims 
anstreben, ist eine Erhöhung unabdingbar. 

 Beitragsanpassung 
                  Aktuell                                    ab 2018 

Erw.                 144€                                        156€ 
Partner            72€                                          78€ 
Familie            246€                                        267€      
15-18 Jahre    60€                                          66€ 
Bis 14 Jahre    30€                                          33€ 
Passiv              60€                                          60€ 
 
Durch die Erhöhung wird ca. 2.000€ mehr Ertrag erzielt. 
  
- 32x Stimmen Zustimmung- 

-2x Enthaltung- 
 

Peter  

13. Neubau / Instandsetzung Clubheim 
Die Recherchen den vergangenen Jahres haben nun ergeben, 
dass wir die Möglichkeit eines Neubaus finanziell nicht werden 
stemmen können. 70.000€ wäre ein möglicher Zuschussbetrag, 
die restlichen knapp 200.000€ müssten frei finanziert werden. 
Eine Größenordnung die unsere Möglichkeiten übersteigt. 
 

Peter  
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Deshalb sieht die aktuelle Planung eine Renovierung in 
mehreren Teilabschnitten vor, die noch nicht klar definiert 
sind. Jeder Teilschritt muss ein in sich abgeschlossenes Projekt 
sein, um die Höchstgrenze der Förderung von derzeit 75.000€ 
nicht zu überschreiten. So wäre z.B. ein erster Schritt die 
Erneuerung der Außenwände. Die Anträge können wir ggf. 
jährlich neu stellen und somit über die Jahre eine 
Totalsanierung realisieren. 

14. Änderungen Arbeitsstunden 
Vorschlag: 
Jede aktive Mannschaft übernimmt intern ein Medenspiel mit 
Bewirtung. Dazu wird vom Vorstand ein Plan erstellt, verteilt 
und ausgehängt. Jedem Team wird ein fixer Termin zugeteilt. 
Tausch untereinander mit Abstimmung des Vorstands möglich. 
 
Kann eine Mannschaft keine Bewirtung stellen oder einen 
Termin nicht wahrnehmen, wird die Erstattung von 50% der 
Ballkosten für die Saison eingestellt. 
 
Die normalen Arbeitsstunden bleiben von dieser Regelung 
unberührt und sind mit 5 Pflichtstunden pro Saison weiterhin 
abzuleisten. 
 
- 29x Stimmen Zustimmung- 

-2x Nein Stimmen- 
- 2x Enthaltung- 

 

Peter 
 

 

15. Nutzung Flutlicht / Ballmaschine 

 Flutlicht ist von Volker instand gesetzt worden 

 Marken können zum Preis von 5€ pro Stunde bei 
jedem Vorstandsmitglied gekauft werden. 

 Die Ballmaschine befindet sich im Schuppen neben 
Platz 8 und ist jederzeit zugänglich. Vorherige 
Einweisung und Kosten gemäß den im Aushang 
beschriebenen Regeln. 

  

15. Termine 2017 
Termine werden nochmal gesondert in einer E-Mail an die 
Mitglieder verteilt, zudem hängen diese im Clubheim aus. 
 
Auch über unsere neu gestaltete Homepage sind diese 
ersichtlich. Schaut einfach mal rein 
http://www.tcgensingen.de/ 
 

Peter  

Für das Protokoll:  / 20.05.2017 

 

Dennis Ober 

http://www.tcgensingen.de/

